JULIEN CABAN

JCabanaJDQ 9 418.473.6918



bondance de petit gibier

Contrairement à la saison dernière, lorsque les gélinottes et les tétras se faisaient rares à plusieurs endroits, cet automne, les amateurs seront servis à souhait.

C'est ce qui ressort de la tournée que nous avons faite auprès de différents intervenants du domaine de la chasse au Québec.

«Personnellement, j'ai vu beaucoup plus de perdrix et de tétras au cours de l'été, un peu partout sur notre territoire, explique le directeur de la réserve des Laurentides, Sylvain Boucher. Non seulement nous avons vu des adultes, mais aussi beaucoup de jeunes. Je crois que le printemps a été bon pour ces espèces.»

Même son de cloche du côté des Monts-Valin, où Pascal Hovington, de la pourvoirie Clauparo, nous décrivait la même situation, mais dans des mots différents.

«Tout au long de l'été, sur la route d'accès de la pourvoirie, nous avons pu constater la présence de perdrix à toutes heures du jour. Très souvent, il y avait des jeunes avec les adultes. Cela signifie que la chasse sera sûrement meilleure cet automne.» Partout, le constat était le même.

DES CONDITIONS GAGNANTES

L'an dernier, nous avons eu un printemps très pluvieux, ce qui a entraîné beaucoup de mortalité chez les jeunes. Comme les perdrix et les tétras font leur nid au sol, plusieurs couvées ont été perdues en raison de la noyade des jeunes. C'est ce qui expliquait en bonne partie le fait que l'automne dernier, lorsque l'on apercevait une perdrix, elle était souvent seule.

Habituellement, lorsque les conditions

gagnantes sont réunies comme ce printemps alors que nous avons eu du beau temps, à l'automne, durant la chasse, on peut tomber sur des couvées. Les oiseaux qui sont nés ensemble ont tendance à demeurer en groupe même à l'automne. Avant de lâcher un premier coup de feu, prenez bien soin de regarder autour de l'oiseau que vous apercevrez. Souvent, ce dernier va faire en sorte que les autres vont se trahir, surtout si c'est un mâle qui fait sa danse pour séduire les femelles autour de lui.

LA PRUDENCE, DE MISE

La chasse du petit gibier est, selon moi, la chasse la plus agréable à pratiquer. En automne, les couleurs de la nature et les odeurs qui se répandent en forêt sont très agréables à voir et à sentir. Il n'y a pas de pression comme c'est le cas pour l'orignal ou le chevreuil.

Très souvent, dans cette ambiance, la prudence habituelle que l'on exerce lors des autres types de chasse, prend le bord comme le veut l'expression populaire. Un calibre 12 ou un calibre 20 demeurent des armes à feu qui peuvent blesser gravement lorsque l'on ne les utilise pas de façon correcte.

Les règles demeurent toujours les mêmes à savoir de ne jamais circuler en véhicule, automobile, camionnette ou quad, avec une arme chargée. Avant de lâcher le coup de feu, toujours vérifier aux alentours si ce tir sera sécuritaire. Une fois que le gibier est atteint, il est préférable de décharger son arme avant de le récupérer. Une excursion de chasse au petit gibier doit être d'abord et avant tout des vacances en forêt, que ce soit entre amis ou avec la famille. En agissant de façon sécuritaire en tout temps, le plaisir restera au rendez-vous.

Un honneur pour la FSTM

La Fondation pour la sauvegarde de la truite mouchetée (FSTM) a reçu le Prix de mentorat des jeunes décerné par la Fédération canadienne de la faune. Chaque année, la Fédération canadienne décerne ses prix d'excellence aux personnes les plus méritantes en matière de conservation des espèces sauvages. Les prix rendent hommage

aux personnes et aux organismes qui ont fait des contributions exemplaires dans le domaine de la conservation et de l'éducation en faveur de la faune, de la flore et de leurs habitats. Le Prix de mentorat des jeunes a été décerné à la FSTM en raison de ses programmes relatifs à la faune qui sont destinés aux jeunes. Fondée en 1995, la Fondation offre un programme d'éducation à volets multiples pour les jeunes qui comprend des séances en classe.

